# ■ 2018年 土木の日パネル展 集計・報告

○タイトル 北の暮らしを支える土木技術 … 土木の日パネル展2018

○会期 平成30年11月15日(木)·16日(金) (2日間)

○時 間 10:00~19:00

○**開催場所** 駅前通地下歩行空間 北大通交差点広場(西)

●総入場者数 15日:369名 16日:347名 計 **716**名 (2017年 1093名:2日間)(2016年同会場695名)

(時間ごと)	11月15日	11月16日	計	
10:00~11:00	41	36	77	
11:00~12:00	45	31	76	
12:00~13:00	63	58	121	
13:00~14:00	54	44	98	
14:00~15:00	47	44	91	
15:00~16:00	32	48	80	
16:00~17:00	33	28	61	
17:00~18:00	26	32	58	
18:00~19:00	28	26	54	
計	369	347	716	

●**クイズ参加数** 15日:185名 16日:275名 **460**名

		性別			年 齢 層							
		男性	女性	未記入	10代	20代	30代	40代	50代	60代	70代~	未記入
11/15	185	59	46	80	2	11	12	17	19	22	24	78
11/16	275	99	57	119	2	15	15	28	26	46	30	113
計	460	158	103	199	4	26	27	45	45	68	54	191

### ●ノベルティ配布状況

・キリン飲料水(入数450) 450 (残)0

・ゴミ袋(入数200) 6 (残)194 (※不要の方には渡さず。)

●「おしゃべりサロン」参加者 16日: (女性)1名 17日: (男性)2名、(女性)1名

### ■当日の様子 (女性の会からの報告書より)

初日には、来年度から某ゼネコンさんに内定をもらっているという理学部出身の地質屋さんの女性が来てくれました! 会社の人に「こういうのがあるから行ってみれば」と薦められたそうです。 途中から石井さんが来てくださり、たまたまパネル展のパネルに石井さんが担当された現場がたくさんありましたので説明して頂き、来場した女子学生さんも大変熱心に話を聞いてくれておりました。

## ○ご意見 (総数77件)

- ・よかった。 勉強になった。 興味深かった。 等(同意見16)
- ・わかりやすく、楽しく、見やすい展示でよかった。 面白かった。 等(同意見14)
- ・直接触れるものがあって良い。楽しく見学できました。 等(同意見4)
- ・普段気づかずに過ごしていることを気づかせてくれてありがとう。(女性70代)
- ・定期的に開催して欲しい(男性70代)
- ・先人、現代の技術者に感謝(男性60代)
- ・ヒントがあるのでそこから他の記事も気になって見ました。パネルクイズ楽しかったです。特にいまの地震が続く中、道路等インフラ整備は大切だと感じました。(女性20代)
- ・日常あまり知ることのでないコンクリート・トンネル工法・土壌・ダムなど、知ることができてよかったです。 (女性60代)
- ・頭の体操になりました。(70代)
- ・クイズはおもしろかったです。高速道路新開通や地震の話など新しい情報があったのもよかったです。 (女性40代)
- ・土木と言いますが、最近の施工でも木は使われていますか?周知の取り組みとして良い。(男性60代)
- ・普段気にしていなかったことが、パネル(を見て)で関心を持った。100年記念、捨とろ(?)のことも触れてほしかった(男性70代)
- ・普段なんとなくわかっているようで、難問が多かった。(男性70代)
- ・橋の構造や舗装の構造、今年の災害の状況のパネルなど、大変参考になった。(男性60代)
- ・たくさんの努力があって、安全安心して道路やトンネルを利用できるのだと思いました。(女性40代)
- ・急な山や川の流れ、厳しい気候の地で一朝一夕ではない技術を改めて知る機会でした。青函トンネルすごかったです。(女性60代)
- ・生活と密着した土木施設だが、普段は何も気にせず利用している。このような展示はとても勉強になるし、 今後も続けて欲しい。(男性50代)
- ・防災グッズのガイド本みて、役にたちました。(不詳)
- ・作るのに大変なトンネルや道路、関わっている方全てに感謝します。(女性50代)
- ・いろいろ歴史がすごかったです。(女性10代)
- ・最近までの事象をいれてあり、参考になりました。(男性70代)

#### 〈ご意見・ご提案〉

- ・もう少し広いところでやっては。(男性50代)
- ・完成写真だけでなく作っている最中がみたい。(映像)(男性60代)
- ・パネル展開催をもう少し宣伝するといいと思います。子供達に見せたいです。(男性60代)(同等意見2)
- ・もっとパネル以外の展示物を増やして欲しい。(男性40代)
- ・動画があるともっと面白いと思う。(男性50代)
- ・出典・ホームページなどがわかる紙があれば、あとで見ることもできていいと思いました。(男性20代)
- ・(クイズは)順路通りの方がわかりやすい。(男性50代)
- ・少しわかりづらいところがあって迷う。もっと見やすく案内表示あったり。(不詳)

### 〈橋〉

・橋についてもっとやって欲しい。(女性30代)

### 〈トンネル〉

- ・普段利用しているトンネルの紹介があったため立ち寄りました。(男性30代)
- ・鉄道関連施設がないのはどうしてですか(男性70代)

### 〈コンクリート〉

- ・ダムカードは知っていましたが、土木遺産カードはこのパネル展で知りました。とても面白い企画だと思いました。(女性10代)
- ・マンホールカードを集めているので、楽しかったです。また定期的にやって欲しいです。(女性30代)
- ・親がダムカードを集めているのですが、思ったよりたくさん持っていて驚きました。(男性10代) 〈舗装〉
- ・舗装委員会の発表に興味を持ちました。(男性60代)
- ・いろいろ知ることができ、ためになました。ポットホールという名称を初めて知りました。(女性60代)
- ・アスファルトに種類があるのに驚いた。全部一緒だと思っていました。(女性40代)
- ・道路が割れている原因が凍結によるものとは知らなかったです。車が通るので何年か経つとわれるのだと思っていました。(女性30代)
- ・見やすくてよかったです。今回の地震で土地の分布が気になりました。(女性60代) 〈道路〉
- ・ロードキルを抑止する標識何種類あるの?(女性50愛)

#### 〈土質基礎)

- ・東区に住んでいるので、この間の地震では大変でした。震源地に比べれば可愛いものですが、震災ということに 改めて恐怖を覚えました。(女性20代)
- ・地震の様子とてもよくわかりました。(女性20代)
- ・液状化の実験が割と簡単な方法でできるのにびっくりした。(男性50代)
- ・自分の住んでいるところの土地について学べた。(女性20代)

■ 会場モニター





































